

Elevará precio de chile denominación de origen

FRIDA ANDRADE

La reciente declaratoria de denominación de origen para el chile de Yahualica, elevará su precio.

Rigoberto Parga, presidente de la organización Productores de Chile Yahualica en Jalisco, dijo que dicha declaratoria elevará el precio de esta variedad, usada para la preparación de las tortas ahogadas, entre 10 y 15 por ciento.

El pasado 16 de marzo se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la declaratoria de dicha denominación que corresponde a nueve municipios de la región de Los Altos de Jalisco, entre los que se distinguen Yahualica de González Gallo, así como dos municipios de Zacatecas que son Nochistlán de Mejía y Apulco.

En Jalisco, después de obtener este reconocimien-

to, al productor se le paga a 110 pesos el kilo, informó Parga.

Se estima que para la próxima cosecha el precio suba para quedar entre 121 y 126 pesos el kilo, destacó.

La cosecha es entre los meses de agosto y noviembre, dijo Salvador Esquibias, productor en Jalisco.

A partir de la denominación se espera que se venda más este chile, por lo que Esquibias buscará subir su superficie cultivada, pues de las ocho y 10 hectáreas que suele sembrar, para el siguiente año podría incrementar a 12 hectáreas.

Destacó que la denominación le dará protección y respaldo al producto para que en el mercado se deje de revolver con otros chiles, como los provenientes de China e India, y el kilo se deje de comercializar como si sólo fuera de Yahualica.

China, oportunidad para las exportaciones mexicanas, dice el embajador Qiu Xiaoqi

ALEJANDRO ALEGRÍA

Las relaciones bilaterales entre México y China están en su mejor momento, por lo que ahora es una gran oportunidad para fortalecer e incrementar los lazos comerciales entre ambos países, dijo el embajador de la República Popular China, Qiu Xiaoqi.

Durante su intervención en el foro China: Construyendo alianza para el comercio y la inversión, el diplomático sostuvo que a nivel político las relaciones que tienen las dos naciones son buenas, pues el presidente Enrique Peña Nieto ha visitado en varias ocasiones ese territorio asiático.

“Políticamente las relaciones se encuentran en su mejor momen-

to y eso ha formado una confianza política. China considera a México como un socio estratégico, un socio muy importante no solamente en América Latina, sino a escala global”, indicó.

Resaltó que económica y comercialmente hay oportunidades, pues el modelo de apertura que inició hace 40 años ha permitido que las clases bajas se conviertan en medias, por lo que los hábitos de consumo han cambiado y al contar con mayor capacidad de compra, los productos mexicanos como el tequila o el aguacate son bien recibidos.

El embajador aseguró que para los próximos cinco años China importará millones de dólares en mercancías, por lo que es un espacio para que este país aproveche.

“México tiene mucha oportunidad de aumentar el envío de productos hacia China”, sostuvo.

Agregó que empresas chinas han aumentado sus inversiones en este país y dicha tendencia seguirá en aumento, pero también hay oportunidad de que compañías mexicanas inviertan en su nación.

En el foro, que fue organizado por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), Qui Xiaoqi recordó que México es el segundo socio comercial de China en América Latina, después de Brasil.

El diplomático también destacó que aún creen en la apertura y el multilateralismo, a pesar de que ese concepto es cuestionado en estos tiempos.

Lecheros de EU piden a Trump frenar aranceles a México

[EFE EN WASHINGTON]

■ Más de 60 empresas y grupos de productores lácteos de Estados Unidos pidieron al presidente Donald Trump que suspenda los aranceles metalúrgicos a México porque las represalias comerciales del país latinoamericano afectan directamente a su modelo de negocio.

En una carta, los productores informaron a Trump que México es el principal importador de lácteos estadounidenses con un 25% del total de las exportaciones.

Sólo en quesos afectados por aranceles del 25% impuestos por México en respuesta a los aranceles metalúrgicos, Estados Unidos vende a su vecino sureño 400 millones de dólares anuales.

Los productores afirmaron en la misiva que México es su "socio comercial más fiable" ya que "a diferencia de Canadá, ha sido durante mucho tiempo un modelo para el libre comercio de lácteos con Estados Unidos". "Desafortunadamente, nuestra cuo-

ta en el mercado mexicano está en grave peligro", alertaron los productores, ya que los aranceles a los quesos "disminuirán la demanda extranjera de productos lácteos estadounidenses de alta calidad que se producen en todo el país y respaldan casi tres millones de empleos".

"Peor aún, nuestros competidores en la Unión Europea utilizarán esta oportunidad para ganar cuota de mercado tras la conclusión de su acuerdo de libre comercio con México", dijeron.

RETO. El Frente Nacional de Productores y Consumidores de Le-

che aseguró que en materia de leche y sus derivados lo que requiere el país es una política sin privilegios para productos importados y un Plan Nacional de Producción, Industrialización y Comercialización. El dirigente del organismo, Álvaro González Muñoz, puntualizó que la defensa de los productores y los consumidores será una asignatura para la nueva administración.

EN RIESGO

Las medidas
afectarán
casi tres
millones
de empleos
estadunidenses

EN MAYO CRECIERON 10.9%

Exportaciones, en récord y con 19 meses de alzas al hilo

México exportó al mundo productos por un valor de US\$39,177 millones en el quinto mes del año, informó el Inegi; a pesar del crecimiento a doble dígito, registró un saldo negativo por US\$1,587 millones

Roberto Morales
EL ECONOMISTA

MÉXICO EXPORTÓ productos al mundo por 39,177 millones de dólares en mayo, un alza de 10.9%, a tasa anual, lo que reflejó 19 meses continuos de crecimientos interanuales y un máximo histórico para un quinto mes del año, informó el Inegi.

México ha promovido el libre comercio y la integración en las cadenas globales de valor (CGV), convirtiéndose en un polo de comercio internacional. Sus principales exportaciones son autos, camiones, autopartes y computadoras, mientras sobresalen sus importaciones de autopartes, gasolina, circuitos electrónicos integrados y teléfonos.

De enero a mayo, las exportaciones mexicanas escalaron 12.2% y sus compras externas avanzaron 12.4%, a tasas anuales.

En comparación con mayo del 2017, las exportaciones petroleras subieron 73.6%, a 2,831 millones de dólares, y las no petroleras escalaron 7.8%, a 36,346 millones de dólares. Las importaciones mexicanas totalizaron en mayo 40,764 millones de dólares, por lo que el país registró un déficit de 1,587 millones de dólares.

Al interior de las ventas externas no petroleras, las agropecuarias se mantuvieron sin cambios; las extractivas crecieron 38.5% y las manufactureras se incrementaron 7.8 por ciento.

De acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo

Económicos (OCDE), las exportaciones no petroleras siguen creciendo a tasas importantes debido al alto grado de integración de México en las cadenas globales de valor. Por su parte, el colapso en los precios del petróleo redujo los ingresos del gobierno y provocó recortes en las inversiones del sector

energético; sin embargo, la reforma de la política fiscal promulgada en 2014 ha compensado este efecto.

En mayo de 2018, el valor de las exportaciones petroleras fue de 2,831 millones de dólares. Este monto se integró por 2,380 millones de dólares de ventas de petróleo crudo y por 452 millones de dólares de exportaciones de otros productos petroleros.

Durante ese mes, el precio promedio de la mezcla mexicana de crudo de exportación se ubicó en 62.83 dólares por barril, cifra mayor en 18.95 dólares en comparación con la del quinto mes de 2017. El volumen de crudo exportado se situó, a su vez, en 1.222 millones de barriles diarios, nivel superior al de 0.958 millones de barriles diarios de mayo de 2017.

Las exportaciones de productos manufacturados alcanzaron en mayo un monto de 34,258 millones de dólares. Los aumentos anuales más importantes se observaron en las exportaciones de productos de la siderurgia (39.9%), de maquinaria y equipo especial para industrias diversas (15.1%), de equipo profesional y científico (9.6%), de productos automotrices (5.5%) y

de equipos y aparatos eléctricos y electrónicos (2.7 por ciento).

A su vez, el incremento anual en las exportaciones de productos automotrices se derivó de variaciones de 1.6% en las ventas canalizadas a Estados Unidos y de 25.9% en las dirigidas a otros mercados.

El valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras en el quinto mes del año en curso sumó 1,541 millones de dólares. Los ascensos anuales más importantes se reportaron en las exportaciones de cítricos (60.4%), de pepino (41.6%), de pimienta (23.2%), de mangos (20.5%) y de frutas y frutos comestibles (16.8 por ciento).

En contraste, las caídas anuales más relevantes se presentaron en las exportaciones de aguacates (-41.5%) y de legumbres y hortalizas frescas (-15.6 por ciento).

rmorales@eleconomista.com.mx

12.2%

crecieron las exportaciones de México al mundo en el acumulado de enero a mayo, al totalizar 181,600 millones de dólares en dicho periodo.



MÉXICO: BALANZA COMERCIAL, 2018* (MILES DE MILLONES DE DÓLARES)

Concepto	Mayo		Enero-Mayo	
	Valor	Var. %	Valor	Var. %
Exportaciones totales	39.18	10.9	181.6	12.2
Petroleras	2.83	73.6	12.7	44.5
No petroleras	36.35	7.8	168.9	10.4
Agropecuarias	1.54	0.0	8.0	9.4
Extractivas	0.55	38.5	2.8	32.5
Manufactureras	34	7.8	158.1	10.1
Automotrices	11.35	5.5	56.3	13.9
No automotrices	22.91	9.0	101.9	8.1
Importaciones totales	40.76	11.5	185.3	12.4
Petroleras	4.46	51.3	20.8	32.7
No petroleras	36.31	8.1	164.4	10.2
Saldo	(-) 1.58	31.9	(-) 3.65	18.8

*cifras oportunas
FUENTE: BANXICO

GRANOS Y OLEAGINOSAS

	APERTURA	CIERRE	CAMBIO	VOLUMEN	INT. AB.
MAÍZ * CENTAVOS DE DÓLAR POR BUSHEL 5,000 BUSHEL POR CONTRATO [1]					
JUL 18	352.50	352.50	0.00	146,445	142,195
SEP 18	361.25	361.75	0.50	148,176	625,486
DIC 18	373.25	373.25	0.00	162,600	714,204
TRIGO * CENTAVOS DE DÓLAR POR BUSHEL 5,000 BUSHEL POR CONTRATO [1]					
JUL 18	469.50	479.50	10.00	29,780	22,186
SEP 18	483.00	488.50	5.50	73,558	191,433
DIC 18	500.50	503.75	3.25	37,178	161,967
SOYA * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 60,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
JUL 18	867.25	867.50	0.25	78,056	59,379
AGO 18	873.00	873.00	0.00	72,036	91,430
SEP 18	878.00	878.50	0.50	14,960	44,233
EXÓTICOS					
CAFÉ * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 5,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
JUL 18	114.15	114.30	0.15	0	100
SEP 18	117.20	117.45	0.25	295	153,988
DIC 18	120.60	120.85	0.25	162	63,773
AZÚCAR * CENTAVOS DE DÓLAR POR LIBRA 5,000 LIBRAS POR CONTRATO [1]					
JUL 18	12.00	11.72	-0.28	9,214	44,155
OCT 18	12.32	12.05	-0.27	1,692	506,544
MAR 19	12.95	12.71	-0.24	585	247,108
ALGODÓN * CENTAVOS DE DÓLAR POR TONELADA 10,000 TONELADAS POR CONTRATO [4]					
JUN 18	85.94	85.75	-0.19	0	786
OCT 18	86.18	85.96	-0.22	0	786
DIC 18	84.92	84.87	-0.05	0	181,336